

## PAULINE JARICOT ET LE ROSAIRE VIVANT

Le génie spirituel de la Vénérable Pauline Marie Jaricot s'est étendu bien au-delà de la fondation de l'Œuvre Missionnaire de la Propagation de la Foi. En effet, elle savait que la prière était le fondement de la mission de l'Église et elle était déterminée à faire connaître et pratiquer la prière du Rosaire par le plus grand nombre de personnes possible pour soutenir la proclamation de l'Évangile dans les territoires de mission. Ainsi, en 1826, encouragée par le succès de son approche personnelle dans l'organisation de l'Œuvre Missionnaire, à travers la création de petits groupes, Pauline utilisa le même critère pour lancer et organiser le Rosaire vivant, une de ses initiatives. En premier lieu, elle commença à organiser ses amis et collaborateurs en groupes de 15 personnes, selon le nombre des mystères du chapelet à cette époque. Après quoi elle demanda à chaque membre de s'engager à prier une dizaine de chapelet chaque jour et à méditer un mystère par jour, pendant un mois entier. De la sorte, l'ensemble du Rosaire était récité chaque jour et les 15 mystères étaient médités par chaque groupe. Au début du mois, le responsable des 15 personnes répartissait lui-même les mystères entre les membres, en s'assurant que chacun reçoive un mystère différent à méditer durant la prière de la dizaine de chapelet, durant les quatre semaines suivantes. Cela garantissait que, chaque mois, toute la vie du Christ était méditée par le groupe et que les prières, par l'intercession de la Vierge Marie, étaient présentées à Dieu, faisant ainsi de la prière du Rosaire une réalité vivante pour soutenir la Mission de l'Église de proclamer la Bonne Nouvelle, en particulier à des personnes qui ne l'avaient encore jamais entendue. Les efforts apostoliques des missionnaires de Jésus dispersés dans le monde entier étaient ainsi soutenus par la prière du Rosaire Vivant. Le rêve de Pauline d'un Rosaire Vivant devint bien vite un phénomène diffus dans le monde entier. En 1931, elle écrivit : « Les groupes de 15 continuent à se multiplier à une vitesse incroyable en Italie, en Suisse, en Belgique, en Angleterre et dans différentes parties de l'Amérique. Le Rosaire a étendu ses racines jusqu'aux Indes et spécialement au Canada ». L'espérance de Pauline était que le Rosaire Vivant unisse les personnes, partout dans le monde, en une fervente prière pour la Mission de l'Église. Dans les faits, l'initiative du Rosaire Vivant connut un tel succès qu'après la mort de Pauline, en 1862, il y avait plus de 150 000 groupes de 15, réunissant 2 250 000 membres rien qu'en France ! Aujourd'hui le Rosaire Vivant est encore pratiqué dans diverses parties du monde et les groupes de 15 se sont élargis à des groupes de 20, en raison de l'inclusion des nouveaux mystères lumineux ajoutés par le Pape Jean-Paul II. Par conséquent, de nos jours encore cette importante initiative de prière, conçue par la fondatrice de l'Œuvre Pontificale Missionnaire de la Propagation de la Foi (OPPF), se poursuit.